

Plan de mise en œuvre 2024-2029 du Plan pour une économie verte 2030
Le gouvernement pourrait atteindre sa cible climatique plus facilement grâce à la nature, dit Nature Québec

Québec, le 18 juin 2024 - Nature Québec salue les améliorations présentées dans le Plan de mise en œuvre 2024-2029 du Plan pour une économie verte 2030 (PEV) publié aujourd'hui, notamment au niveau de l'adaptation aux changements climatiques, ainsi qu'en matière d'efficacité et de sobriété énergétique. L'organisation environnementale invite cependant le gouvernement Legault à utiliser davantage la nature pour atteindre ses cibles climatiques.

Nature Québec salue les investissements annoncés afin de mieux comprendre le rôle des écosystèmes dans l'atténuation des changements climatiques, réaliser des actions favorisant la conservation et l'augmentation des réservoirs de carbone naturels, créer des corridors écologiques et suivre l'évolution de la biodiversité face aux changements climatiques. L'organisation environnementale estime toutefois que le gouvernement pourrait en faire beaucoup plus pour implanter des solutions nature pour le climat au Québec.

« Le gouvernement du Québec n'arrivera pas à atteindre ses cibles climatiques sans protéger, restaurer et améliorer la gestion des écosystèmes. Les solutions nature pour le climat sont simples, efficaces et peu coûteuses pour à la fois réduire nos émissions de gaz à effet de serre et s'adapter à la crise climatique, et elles apportent plusieurs co-bénéfices pour la biodiversité et la santé de la population. Il faut investir beaucoup plus pour utiliser davantage notre meilleure alliée climatique : la nature », explique Alice-Anne Simard, directrice générale de Nature Québec.

En matière d'adaptation, Nature Québec félicite le gouvernement d'avoir intégré certaines recommandations du Groupe d'experts en adaptation aux changements climatiques dans la mise à jour du PEV, mais rappelle que ce groupe d'experts a aussi recommandé de prioriser la protection des écosystèmes naturels et les solutions fondées sur la nature dans la mise en œuvre de mesures d'adaptation aux changements climatiques.

L'organisation environnementale propose deux recommandations pour mobiliser davantage la nature comme alliée dans la lutte aux changements climatiques tout en répondant à la dégradation de la biodiversité :

- **Financer l'adaptation aux inondations grâce au Fonds de protection de l'environnement et du domaine hydrique de l'État**, en utilisant les fonds disponibles pour restaurer les milieux humides et hydriques afin de faire face aux épisodes de météo extrême qui se multiplient.
- **Exiger des municipalités qu'elles incluent dans leurs plans climat des objectifs en matière de protection, restauration et gestion améliorée des écosystèmes**, pour que les municipalités contribuent à la fois aux objectifs du PEV et du Plan Nature 2030.

Renseignements

Gabriel Marquis, directeur des communications
581-307-8613 | Gabriel.marquis@naturequebec.org

À propos de Nature Québec

Nature Québec est un organisme national sans but lucratif œuvrant à la conservation des milieux naturels et à l'utilisation durable des ressources depuis 1981. Appuyée par un réseau de scientifiques, son équipe mène des projets et des campagnes autour de 4 axes : la biodiversité, la forêt, l'énergie et le climat, ainsi que l'environnement urbain. L'organisme regroupe plus de 145 000 membres et sympathisant.es, 30 groupes affiliés et est membre de l'Union internationale pour la conservation de la nature (UICN). En ville comme en région, Nature Québec sensibilise, mobilise et agit en vue d'une société plus juste, à faible empreinte écologique et climatique, solidaire du reste de la planète.

Pour en savoir plus : naturequebec.org